

## **Protokoll der Mitgliederversammlung am 23.04.2009 im Kolpinghaus**

Anwesend: 83 Mitglieder, Beginn: 19:30 Uhr, Ende: 21:30 Uhr  
Versammlungsleiter: Oswald Palsa  
Protokollführer: Günther Wulf

### **1. Begrüßung**

Der 2. Vorsitzende, Oswald Palsa, eröffnet die Versammlung in Vertretung des 1. Vorsitzenden, begrüßt die Anwesenden und dankt allen für ihr Kommen. Er stellt fest, dass die Versammlung gemäß § 19 Abs. 1 der Satzung beschlussfähig ist. Einladung und Tagesordnung sind rechtzeitig in den gletscherspalten 1/2009 veröffentlicht worden.

Zum TOP 12, Verschiedenes, liegt von Seiten der Mitglieder kein Antrag vor. Aus der Mitgliederversammlung gab es keine Anträge zur Tagesordnung.

### **2. Totengedenken**

Stehend wird der verstorbenen Mitglieder des Jahres 2008 gedacht.

### **3. Ehrung der Wettkämpferinnen und Wettkämpfer**

Florian Schmitz und Peter Plück nehmen die Ehrung der Wettkämpferinnen und Wettkämpfer vor.

### **4. Höhepunkte der Jahre 2008 und 2009**

Rainer Jürgens, der Leiter der Familiengruppe, zeigt einen Fernsehbeitrag, in dem die Begehung des Bopparder Klettersteiges durch die Familiengruppe gezeigt wird. Jeannine Nettekoven, die Referentin für Jugend, zeigt einen Film über die Sommerfahrt der Jugend I. Der 2. Vorsitzende kündigt die Veranstaltung zum Jubiläum 10 Jahre Alpin-Diashows für den 28.11.2009 an.

### **5. Jubilare der Sektion**

Die Ehrung der Jubilare wurde wieder während des Empfangs vor der Mitgliederversammlung durchgeführt. In diesem Jahr hat die Sektion 38 Jubilarinnen und 69 Jubilare mit 25, 40, 50, 60 und 70 Mitgliedsjahren.

### **6. Satzungsänderungen**

Der 3. Vorsitzende erläuterte der Versammlung die vorgeschlagenen Änderungen anhand der Einladungsschrift:

§ 2 Nr. 1

§ 2a Buchstaben b) und i).

Der Vorschlag des Vorstandes, die Abstimmung über die Satzungsänderungen in einem Wahlgang vorzunehmen, da die Änderungen in den §§ 2 und 2a zusammengehören bzw. sich gegenseitig bedingen, wird angenommen. Die Satzungsänderungen werden einstimmig angenommen.

### **7. Rechenschaftsbericht des Vorstands**

Der Versammlungsleiter verweist auf die Jahresberichte 2008 in den gletscherspalten 1/2009. Er bedankt sich bei allen, die mitgeholfen haben, 2008 zu einem erfolgreichen Jahr für unsere Sektion zu machen.

Im Jahr 2008 fanden 10 Vorstandssitzungen und eine Sitzung des Gesamtvorstandes statt. Mitglieder des Vorstands nahmen teil an zwei Mitgliederversammlungen des Landesverbandes NRW und an der Hauptversammlung des DAV sowie an der BergSchau 2008 des DAV. Der Vorstand traf sich zu einer Klausurtagung und nahm Einladungen von Verbänden und Nachbarsektionen wahr.

### Mit folgenden Themen hatte sich der Vorstand u.a. zu beschäftigen:

- Rücktritt des neu gewählten Schriftführers
- Auszeichnung von Elisabeth Stöppler und Hanno Jacobs mit dem Ehrenamtspreis der Stadt Köln
- Neue Regelung für die Durchführung von außereuropäischen Fern- und Flugreisen
- Projekt einer neuen Geschäftsstelle, dieses wurde jedoch nicht weiterverfolgt

- Rücktritt des Gruppenleiters OG Bergsportfreunde Euskirchen

#### Klettergebiete in NRW

- Die Verhandlungen über den Stenzelberg sind wegen der Nationalparkpläne zum Erliegen gekommen.
- Das Jubiläum 100 Jahre Klettern in der Nordeifel war ein voller Erfolg mit vielen Besuchern und Polit-Prominenz - die dort gemachten Versprechungen konnten noch nicht umgesetzt werden. Die Verhandlungen gehen aber weiter.

#### Kölner Haus

- Probleme mit dem Außentank der neuen Heizung / BHKWs bestehen weiterhin - derzeit wird versucht, über einen Vergleich ein Klageverfahren zu verhindern.
- Verlängerung des Pachtvertrages mit Franz Althaler über das Jahr 2010 hinaus.

#### Hexenseehütte

- Der Speichersee unterhalb der Hütte ist fertig - eine Straße führt jetzt bis unterhalb der Hütte.
- ein neuer, leichter Fußweg soll in 2009 zusätzlich zum bestehenden Weg von der Straße aus angelegt werden.

#### Eifelheim

- Weiterführung der Arbeiten zur Vorbereitung der Sanierung der Hütte.
- Die Schadenskartierung auf Basis des verformungsgerechten Aufmasses wurde erstellt.

#### Leistungssport

- Ausrichtung der Landesmeisterschaften im Sportklettern im Canyon Chorweiler
- Die Sektion hat erstmalig eine Stelle für ein freiwilliges soziales Jahr im Sport geschaffen und erfolgreich besetzt.

#### Mitgliederentwicklung

Zu Ende 2008 zählte die Sektion 8.743 Mitglieder (2007: 8.088, 2006: 7.513, 2005: 7.009, 2004: 6.469). In 2009 konnten bisher schon über 600 neue Mitglieder gewonnen werden.

### **8. Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer**

Der Schatzmeister Bernd Koch verweist auf die ausliegenden Abrechnungen nach handelsrechtlichen Bilanzierungsvorschriften und erläutert sie.

Kasse und Buchhaltung wurden von Gudrun Lippert und Markus Nolden geprüft. Der Bericht wird von Markus Nolden verlesen. Die Prüfungen ergaben keine Beanstandungen. Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Vorstandes.

Die Kassenprüfer schlagen außerdem vor, den Termin für die Mitgliederversammlung nach hinten zu verlegen.

### **9. Entlastung des Vorstands**

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. Den Ergebnisverwendungsvorschlägen des Vorstandes für den Teilabschluss Köln sowie für den Teilabschluss Serfaus/Österreich zum 31.12.2008 stimmt die Mitgliederversammlung einstimmig zu.

### **10. Wirtschaftsplan 2009**

Der Schatzmeister stellt den vorliegenden Wirtschaftsplan vor, der bei einer Enthaltung angenommen wird.

### **11. Wahlen zu Vorstand und Gesamtvorstand**

Der 1. Vorsitzende hat gemäß der Wahlordnung wegen seiner Abwesenheit den 3. Vorsitzenden Günther Wulf als Wahlleiter mit der Durchführung der Wahlen zu den Gremien beauftragt.

Der Wahlleiter stellt fest, dass die Wahlvorschläge des Vorstandes zusammen mit der Einladung und der Tagesordnung zur Mitgliederversammlung rechtzeitig in der Ausgabe 1/2009 der Gletscherpalten veröffentlicht worden sind und in der Geschäftsstelle ausgehängt waren. Wahlvorschläge von Mitgliedern wurden dem Vorstand zur Kenntnis gebracht und waren ebenfalls in der Geschäftsstelle ausgehängt. Damit wurde festgestellt, dass entsprechend der Wahlordnung verfahren wurde.

Es sind der 2. Vorsitzende, der Schriftführer, der Referent für Hütten, Bau und Wege und der Referent für Naturschutz (Ende der Amtszeit gemäß § 25 der Satzung bzw. im Fall des Schriftführers wegen Rücktritt).

Als Wahlvorschläge für den Vorstand liegen dem Vorstand vor:

Oswald Palsa, 2. Vorsitzender  
Christiane Lube-Dax, Referentin für Hütten, Bau und Wege  
Andreas Hellriegel, Referent für Naturschutz  
Für das Amt des Schriftführers gibt es keinen Vorschlag.

Gewählt werden:

Oswald Palsa, 2. Vorsitzender (einstimmig)  
Christiane Lube-Dax, Referentin für Hütten, Bau und Wege (bei einer Enthaltung)  
Andreas Hellriegel, Referent für Naturschutz (einstimmig)

Im Gesamtvorstand sind die Ämter Gruppenleiter Alpinistengruppe und Gruppenleiter OG Bergsportfreunde Eifel neu zu besetzen, ebenfalls ist die neu gewählte Beisitzerin der Jugend zu bestätigen.

Als Wahlvorschläge liegen dem Vorstand vor:

Bernd Kästner, Gruppenleiter Alpinistengruppe  
Bern Hiltrop, Gruppenleiter OG Bergsportfreunde Eifel  
Miriam Ersch, Beisitzerin Jugend

Gewählt werden:

Bernd Kästner, Gruppenleiter Alpinistengruppe (einstimmig)  
Bern Hiltrop, Gruppenleiter OG Bergsportfreund Eifel (einstimmig, in Abwesenheit).  
Miriam Ersch, Beisitzerin Jugend (einstimmig bestätigt)

Alle Gewählten nehmen das Amt an oder haben vorab schriftlich erklärt, dass sie im Fall ihrer Wahl das Amt annehmen werden.

## **12. Verschiedenes**

Es werden die ausgeschiedenen Amtsinhaber Bernhard Weyer, Mirko Nettekoven, Florian Rademaker und Matthias Baum verabschiedet. Der Vorstand dankt allen für ihren Einsatz für die Sektion.

Am Ende der Mitgliederversammlung bedankt sich Oswald Palsa für das Interesse und die Mitwirkung der Teilnehmer und wünscht allen einen guten Heimweg.